図書館 だより

INFORMATION

ゆっくり本を楽しむ

(今月のおススメ)

しばわんこの四季の庭 川浦良枝 著

庭師の娘

ジ-クリ-ト・ラウベ 著

6月 図書館カレンダー

ı							
	2024	2024年					
	日	月	火	水	木	金	土
							I
	2	3	4	5	6	7	8
	9	10	П	12	13	14	15
	16	17	18	19	20	21	22
	23	24	25	26	27	28	29

5月は晴れる日が多く、気温も 20℃前後になり過ごしやすい季節です。そん な5月のすがすがしい晴天の下、植物が活発になるこの季節は、ガーデニングに ぴったりです。今月は、自然豊かな挿絵や夢に向かって努力する少女の様子に、 大人も子どもも植物に触れたくなるような「庭」の本をご紹介します。

しばわんこの四季の庭

生活を豊かにする知恵を教えてくれ るしばわんことみけにゃんこが、四季 に合わせて、すてきなお庭づくりに挑 戦します。絵は綺麗で可愛らしく、子 どもだけでなく大人も楽しめる、庭い じりを始めたくなる絵本です。

内容は実用的な入門知識も盛りだく さんあり、しばわんことみけにゃんこ

のやりとりによって、 誰が読んでもとても分 かりやすい本になって います。

園芸初心者にお勧め の一冊です。



白泉社

庭師の娘

18 世紀のウィーンが舞台です。

庭師の娘である14歳のマリーは修 道院に入るために修業中ですが、植物 が大好きなため、修道女ではなく庭師 になりたいと願っていました。

しかし、この時代、女の庭師なんて とんでもないこと。(当時のウィーン の世相もわかって興味深いです。)

史実も織り交ぜなが ら、一人の少女が自分 の夢を実現するために さまざまな困難を乗り 越え、努力していく姿 を描いています。



岩波書店

■休館日:月曜日(祝日の場合はその翌日)、 図書整理日

○お話会:6月8日団午前10時30分から

ホームページでは、利用案内や図書検索 など図書館の情報を掲載しています▶



図書館ボランティアのご案内

毎月第2土曜日にボランティア「石の スープの会」によるお話会を開催していま す。読み聞かせグループ「つくしんぼの会」 では、児童クラブ・保育所などへの読み聞 かせを行っています。また「読書会」「ひ ばりの会」「朗読ボランティア - せせらぎ」 が活発に活動しています。会員募集中です。

薫洞今年 娘鳴五富よ沢月士 担い手が出島短い 月女に有の真の人生の 三日 真夜 咲きの絶 歌 陰 |れ|や |つ|わ|た 見る やの知 蕗 色深 立 畑赤鳥を煮 塚 な 駐吸み 士 乙女 事の如る 在 11 菜種 背の の田 新聞邪 ら小梅詠の供から岩雨み風スに 岩井な がれ 歌を思 鶏 の無 0 仲岡名 兼|関|釈|高|中|竹|中|沽|石| |福|原|島|久 飯|福|萩|中|鈴|桜 登田倉 田藤口 田田 野村村島 沼田原島 田 世和 新耕啓良 恭靚玲 宏 礼妙初 暉 |治|代|浄|一|二|子|平|子|清|子|子|雄 子子枝

WEB で投稿 できます

投稿作品(俳句・短歌・川柳)を募集します。6月5日図までに秘書広報課(〒315-8512上土田461)へお願いします。 ※応募多数の場合は掲載されない場合があります。また、【電話番号】【漢字にはふりがな】の記載をお願いします

芸

歴 史 12 à n

天狗党と刀

今月は、本市に関係があ る天狗党とその時代に制 作された刀について、歴 史博物館の千葉館長が話 してくれました。

今年は、幕末に活動した水戸藩の天狗党が江戸幕 府へ尊王攘夷の決行を促すために筑波山に挙兵した 元治元年(1864)から数え、160年となる年です。

天狗党は、本市出身の安食村の郷士「竹内百太郎」、 宍倉村の修験者「岩谷敬一郎」、そして水戸藩士の 「藤田小四郎」が三総裁としてまとめていました。

竹内百太郎は、水戸藩が推進する水戸学(尊王と いう天皇を中心とした政治が大切で、歴史に学ぶと いう姿勢を持つなどを教育した学問および思想)を 小川郷校で多くの人々に広めていました。また、岩 谷敬一郎も潮来郷校で同様の教育に当たっていまし た。水戸学は、全国各地の志士たちの心に響き、日 本が近代化へ向かう原動力となっていきました。

3月に歴史博物館へ、天狗党が活動した元治元年 の銘文が刻まれた水戸の刀工「勝村徳勝」制作の 刀が、狩野平左衛門岳也さんから寄贈されました。 長さ 75.2cm、反り 1.4cmを計り、銘文には「於江戸 礫川館水府住勝村徳勝作之」、「元治元年甲子八月日」 とあります。徳勝の特徴である柾目鍛え(刀の地肌 が木材の柾目に似ている)となっており、水戸刀工 を代表する徳勝が55歳の時の傑作といえます。

徳勝の刀は、天狗党総裁の一人である藤田小四郎 にも愛用されています。今回寄贈された刀の制作が、 元治元年八月という最も天狗党が活動した時期です ので、天狗党が注文した可能性があります。

寄贈された徳勝の刀は、市歴史博物館で開催中の 特別展「水戸藩郷士 竹内百太郎の生涯」で展示公 開しております。

ぜひ、本市の歴史人物 の一人である竹内百太郎 の生涯を学ぶと共に 160 年前に制作した徳勝の刀 を鑑賞してみてはいかが でしょうか。

圖 歴史博物館 **1** 029-896-0017



▲ 展示会場にて。千葉館長(左) と刀を寄贈した狩野さん(右)

総合型地域スポーツクラブスタッフのコラム / KSC なかよしクラブ 松庫義弘さん寄稿

スポーツで『地域』を元気に

問 スポーツ振興課 **2** 029-898-9907

下稲吉中学校 ~運動部活動を紹介~

今月は、下稲吉中学校 の運動部活動をご紹介し ます。今年の1月に竣工 した新体育館は、以前の 2倍の広さがあり、バス



▲ 新体育館で活動する部員

ケットボール部などが日々の練習に励んでいます。 また、併設する新武道館では柔道部や剣道部が活動 しており、部員からは「素晴らしい環境で練習がで きて嬉しいです」と喜びの声が挙がっています。

下稲吉中学校では、部活動(運動部・文化部)に 参加する生徒が全生徒の約85%を占めています。 特に柔道部は、昨年度14人が新たに入部し、新規 登録者が全国の中学校柔道部の中で8番目の多さ になり、全日本柔道連盟から表彰されました。部活 主任の先生は「中学校の部活動は、競技での勝ち負

けより挨拶・返事・約束を守る。そして、報告・連 絡・相談を大切にしています。部活動は、あくまで も教育の一環です」と語ってくれました。

現在、部活動の地域移行の議論が始まっています。 顧問の先生方からは「外部指導者との良好な連携を どのようにしたらよいのか」「指導方針が異なった りしないか」などの声があります。部員にとって何 が一番良い方法なのか、学校だけではなく地域も含 めた議論が必要です。夢見る子どもたちが継続して スポーツができるように応援していきましょう。

下稲吉中学校の部活動:①野球部②サッカー部③テニス 部(男女) ④バスケットボール部(男女) ⑤バレーボー ル部(男女)⑥ハンドボール部(男女)⑦卓球部(男女) ⑧剣道部⑨柔道部⑩吹奏楽部⑪美術部⑫郷土科学部

「総合型地域

スポーツクラブ」に 参加しませんか?

ピンポン、フットサル、よさこいソーラン、

軽音楽、社交ダンス、ウォーキング、 グラウンド・ゴルフ、英会話広場、 スポーツ鬼ごっこ、スポーツ吹矢



〈SC なかよしクラブ ☎ 090-2417-8502 (大和)

〈SC エンジョイスポーツ

☎ 090-2420-7846 (高田)